

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2065

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Domingo 11 de Febrero de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

El cultivo del tabaco

El señor Romero Robledo ha declarado que piensa hacer una enérgica campaña en las Cortes en favor del libre cultivo del tabaco en la Península, y no hay que poner en duda que los agricultores españoles mirarán con simpatía y seguirán con interés las incidencias de ese debate: porque se trata de una de las aspiraciones más generales de la agricultura española.

Contestes están los más ilustrados ingenieros agrónomos en que el cultivo del tabaco sería acaso el remedio más eficaz para levantar a la agricultura española de la prostración en que yace, por existir zonas en la Península donde podría cultivarse con mucho éxito esa planta y obtenerse en condiciones que dejaran buen rendimiento al agricultor, y las mismas ventajas que hoy a la Compañía monopolizadora y a la Renta del Tesoro.

No se concibe, en efecto, por qué salen anualmente de España de 70 a 80 millones para adquirir el tabaco en los Estados Unidos y algunas naciones de Europa, particularmente Hungría; cuando ese dinero podía quedar en beneficio de nuestra agricultura y satisfacerse más los gustos

del consumidor, condenado a usar un tabaco reconocidamente malo, que pierde, como sucede al de los Estados Unidos, durante el transporte con las humedades del mar, sus buenas propiedades, y resulta de un gusto detestable.

Ni creemos que sea más conveniente a la Compañía Arrendataria la adquisición del tabaco en los países donde hoy se surte, que lo fuera comprándolo en España, pues hay que cargar a aquél los fletes y transportes de todas clases. El gran temor de la Compañía y de la renta es el contrabando; pero en éste, ni el señor Romero Robledo ni nadie, se muestra exigente, y se pueden establecer las mayores garantías para evitarlo en absoluto.

El asunto, por su importancia, merece ser estudiado y dilucidado con reposo, procurando armonizar todos los intereses, pues si muy respetables son los de la Compañía Arrendataria, no lo son menos los de la nación, que en el cultivo del tabaco encontraría nueva fuente de riqueza que podía ser origen de saneados ingresos para el Tesoro, al par que darian mayor vitalidad a nuestra abatida agricultura.

Hispalis el 10 de Febrero de 1767, y fueron sus padres D. Martin Daoiz Quesada y D.^a Francisca de Torreo Ponce de León.

El 13 de Febrero de 1782 ingresó como cadete en el Real Colegio de Artillería de Segovia, de donde salió 5 años más tarde con el grado de subteniente y con una buena lista de inmejorables calificaciones.

Comenzó a distinguirse por su valor y pericia en las defensas de Ceuta y de Orán, siendo premiado su bravo comportamiento en esta última con el grado de teniente de infantería.

Al declarar España la guerra a los convencionales franceses, Daoiz fue destinado al ejército de Cataluña, como teniente de artillería—empleo que obtuvo por antigüedad el 18 de Febrero de 1792—y comandante de baterías móviles, teniendo la desgracia

de caer prisionero el 25 de Noviembre de 1794. Desde esta fecha hasta que se firmó la paz de Basilea permaneció en clase de prisionero de guerra, en Tolosa de Francia.

En Mayo de 1797 fue destinado a la escuadra de D. José de Mazarredo, y con ella tomó parte en la defensa de Cadiz, cuando en Julio del mismo año trató el almirante inglés Nelsón de apoderarse de esta ciudad, distinguiéndose muy especialmente en el ataque efectuado contra el navío británico «El Poderoso», por las fuerzas útiles de la escuadra.

Terminada la guerra con la Gran Bretaña, el bravo teniente de artillería se embarcó en el navío «San Ildefonso», é hizo varios viajes a las Américas y a otros países, prestando en ellos a su patria importantes servicios de diversos géneros.

El 4 de Marzo de 1800 ascendió a capitán, y en este empleo, desempeñando el cargo de comandante de las fuerzas de artillería destacadas en Madrid, le sorprendieron los sucesos del 2 de Mayo.

En la mañana de dicho día, cumpliendo las órdenes del Capitán General de la Villa y Corte, Daoiz se hallaba en el parque de Monteleón; llega su compañero Velarde decidido a empuñar las armas contra los franceses, y despues de sostener el artillero sevillano breve lucha con sus sentimientos de patriota y sus deberes militares, rompe la orden del Capitán General y se coloca al lado de los que solicitaban su auxilio.

A las tres horas de la lucha, toda era muerte y desolación en el parque. Velarde yacía muerto, y con él la mayor parte de los soldados que tenía a sus órdenes; ya no había quien hiciera jugar las piezas, y favorecida por esto, avanzaba sobre el parque a la carrera una columna francesa. Daoiz la espera sereno con la espada desenvainada y apoyado en un cañón, y cuando se disponía a cruzar ésta con la del Jefe francés, multitud de soldados acibillaron su cuerpo a bayonetazos. Recogido por algunos paisanos y trasladado a la calle de la Ternera número 5, hizo entrega de su alma a Dios cuatro horas más tarde.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

MODAS

Desde París

SUMARIO.—*El Paris de siempre.—Exposiciones.—Caballeros y Señoras.—Nuestros juicios.—Toilettes elegantes y de gran novedad.—Un consejo.—Seguir la moda...hasta cierto punto.—Altas y bajas.—Lo que conviene y lo que no conviene.—La nueva tendencia en las faldas.*

Paris es siempre el mismo; jamás en él faltan pretextos para lucir nuevas y elegantes toilettes. Apenas han terminado las visitas de pascuas y de año nuevo, cuando, con motivo de las exposiciones particulares, primero, y despues con ventas celebradas en beneficio de los indigentes, nuestras más elegantes damas han hallado ocasión de exhibir nuevos tocados y lujosos vestidos. En las exposiciones que en sus respectivos talleres han organizado los más afamados pintores, hemos presenciado un verdadero desfile de bellezas femeninas. El sexo fuerte se fijaba más, como es natural en el rostro de las beldades y en la expresión de sus sonrisas y miradas, que en las obras expuestas. Las señoras observaban con el mayor cuidado el corte y elegancia de las toilettes de sus competidoras, y sus juicios eran emitidos con más ó menos benevolencia ó severidad, pero nunca con la imparcialidad que nosotros los cronistas de la moda, que nos vemos obligados a ser jueces rectos, olvidando por completo, que, como mujeres, somos a la vez partes interesadas.

Poco, muy poco es, realmente, lo que de nuestra obligada imparcialidad debemos tratar de corregir, y de eso ya hablaremos más adelante, pues primeramente debemos dar cuenta de todas aquellas toilettes que sean verdaderamente dignas de especial mención por su gusto y elegancia.

La elegante y graciosa mad. R. vestía un traje de pana gris, cuya mayor novedad consistía en motivos aislados, de bordado crudo, cintas de terciopelo de igual color que el vestido, pero de tono más subido, pasada por entre los bordados.

Dichos motivos se hallaban también por todo el bajo de la falda y en el cuerpo hacían las veces de alamares. La parte superior del escote lo constituía un pechero de plana plegada, color marfil.

Un pájaro gris, que aparentaba

De nuestra colaboración

Hombres

Y

Obras

DAOIZ

11 de Febrero

D. Luis Daoiz, el heroico oficial de Artillería, compañero de D. Pedro de Velarde y de D. Jacinto Ruiz en la defensa del parque de Monteleón, en la memorable jornada del día 2 de Mayo de 1808, nació en la antigua

salir de un nido colocado sobre una de las alas del sombrero, constituía el adorno de éste, que era de terciopelo planchado, color de anémona y un ramo de estas flores caía graciosamente sobre el cabello.

Otra señora, cuyo nombre no recordamos en este momento, lucía un traje modelo de originalidad, á la par que de sencillez.

Sobre un fondo de paño de terciopelo negro se abría una falda de paño violeta con lunarcitos blancos. Sobre el cuerpo, cubriendo los hombros, caía un cuello compuesto de tres esclavinas forradas de raso blanco. Dos abrazaderas en forma de palmas unían los extremos de la sobrefalda, y otras dos simulaban cerrar el delantero del cuerpo.

La copa del sombrero estaba cubierta de un drapeado de raso Liberty blanco, y un gran penacho de plumas constituían el único adorno del sombrero, que era de gran tamaño y de terciopelo negro.

Otra de las más lujosas toillettes de que debemos dar cuenta consistía en un precioso traje de paño ceniza, lleno de elegancia y novedad. Un bordado de trencillas de seda y felpilla, formando rombos, adornaba el fondo de la falda. La chaqueta, notable por la pronunciada separación de sus aldetas, era de nutria con el cuello muy amplio, que era de cibelmá; las mangas hasta el codo, eran también de nutria, y el antebrazo, de paño bordado como la falda.

El sombrero de terciopelo cereza y adornado con dos grandes plumas de tul, bordado con azabache.

Un manguito de cibelmá completaba dignamente tan bonito cuanto lujoso traje.

Dijimos al principio, que algo teníamos de tratar de corregir. A ello vamos ahora, y suplicamos á nuestras bellas lectoras lo tomen como un buen deseo y leal consejo nuestro.

Muy natural es que toda señora que se precie de elegante procure seguir la moda lo más rigurosamente posible; pero no por eso obedecerla tan ciegamente que se adopte aquello que, lejos de favorecerla, pueda anular sus atractivos naturales, pues no todas las modas están en armonía con las condiciones particulares de cada señora.

Nunca, por ejemplo, la que es baja y regordeta, debe vestir como la que es alta y delgada, ni ésta como aquella.

Los vestidos rayados ó adornados con tiras favorecen á las señoras gruesas y de poca estatura; pues el rayado, combinado hábilmente, disimula bastante la obesidad, mientras que una señora esbelta debe procurar ante todo vestir de manera que la profusión de adornos no desluzca la pureza de las líneas y la gallardía de sus propias formas.

Terminaremos esta crónica, haciendo observar la tendencia, cada vez más acentuada, de los trajes de mucho vuelo, que contrasta de una manera notable con las faldas escueltas y ceñidas, que han estado usándose en esta última temporada.

MADAME ROBERT.

París 6 Febrero 1900.

A VUELA PLUMA



A una edad bastante avanzada falleció anteayer, en la vecina ciudad de Roquetas, la señora doña Mariana Cid, cariñosa madre de nuestro estimado amigo y correligionario D. José Lavega.

Hemos sentido de todas veras esta pérdida irreparable y dolorosa, por lo cual enviamos el testimonio de nuestro más sincero pésame al Sr. Lavega y demás familia, deseando á todos cristiana resignación para sobrellevar tan rudo golpe.

R. I. P.

El Juzgado de primera instancia de esta ciudad saca á la venta en pública subasta varias fincas del término de Perelló, propiedad de la herencia de D. Domingo Falcó Olesa.

«La Vanguardia», de Barcelona, publica las siguientes líneas:

«En la calle de Fernando prodújose ayer un tumulto por haber sido detenidos por los agentes de la autoridad unos sujetos que, vestidos con el traje de rayadillo, estaban pidiendo limosna en una esquina de la mencionada calle.

El motivo de ello fué que un agente de la autoridad se propuso conducirlos al cuartelillo de la guardia municipal, y creyendo el público que se trataba de dos repatriados verdad, empezó á dar silbidos, que cesaron cuando se convencieron de que no lo eran, y se además uno de ellos era de antecedentes no satisfactorios del todo.»

En cambio, nuestro apreciable colega de Castellón *El Regional* inserta en su último número el siguiente telegrama de su corresponsal en la ciudad Condal:

«En las primeras horas de esta tarde iba por la Rambla un numeroso grupo de repatriados de Filipinas pidiendo limosna á los transeúntes. Varios agentes de policía y guardias municipales trataron de impedirlo, á lo cual se opusieron los repatriados, protestando á grandes voces de tal medida, en tanto que gran número de soldados y paisanos se pusieron de parte de ellos, produciendo gran tumulto y dando incansantes vivas y mueras muy significativos.

En auxilio de los agentes de la autoridad acudió una sección montada de la guardia civil que cargó sobre la muchedumbre, adquiriendo entonces el tumulto tan extraordinarias proporciones, que se cerraron las tiendas, las gentes corrían despavoridas y se oyeron algunos tiros, en tanto que los amotinados seguían profiriendo gritos y defendiéndose á pedradas.»

En el pabellon instalado en la plaza de Alfonso XII, y alternando con las sesiones del cinematógrafo, se exhibirán 300 pulgas *artistas*, instruidas á la alta escuela que ejecutarán variados ejercicios de gimnástica, luciendo elegantísimos *toilettes*.

La dirección del espectáculo correrá á cargo de Mr. Quebedini.

Dicen de Palma, que se ha publicado el primer número del semanario regionalista titulado *La Veu de Mallorca*.

Propónese sacudir el yugo de Castilla luchando al lado de sus hermanas Cataluña y Valencia.

Ensalza mucho la pastoral del Obispo de Barcelona, Sr. Morgades, y le felicita, deseando que sus propósitos sean aquí secundados.

Según comunican al Gobierno civil, desde Fatarella fué conducido anteayer por la guardia civil á Gadesa, el precoz criminal Manuel Sambró Arnau, autor del crimen cometido hace poco en Ascó.

El Sambró ha quedado á disposición del Juzgado de dicha villa, junto con los objetos que le fueron ocupados al ser detenido en La Palma y que son los siguientes:

Una escopeta, un polvorin de asta lleno de pólvora, una caña con pistones de trabuco y escopeta, un cuchillo con vaina de hoja de lata, un trapo con balas y metralla y un bote pequeño de hoja de lata con mistos.

En Ladysmith se paga el whiskey (aguardiente de grano) á 10 libras esterlinas (250 pesetas oro) la bote la, y el tabaco á cinco libras esterlinas (100 pesetas oro) la libra.

Hállase enfermo de gravedad en la Corte, atacado de una bronco-pneumonia grippal, el consecuente republicano D. Nicolas Salmeron.

Los médicos desconfían de salvarle.

En la fabrica de aceites extraídos del orujo establecida en Villena (Alicante) y propiedad de nuestro distinguido amigo el representante consular de Francia en esta ciudad Mr. Gustavo Jouve, estalló la caldera que fué lanzada á más de quinientos metros de distancia, junto á la carretera de Yecla.

Por efectos de la explosión voló la cubierta de la nave central del edificio.

El maquinista de la fábrica, natural de Roquetas, y que hacia cerca de 20 años estaba al servicio del Sr. Jouve, resultó gravemente herido y fué necesario hacerle la amputación de una pierna, falleciendo pocos momentos después.

Mucho sentimos lo ocurrido.

«La Rioja, de Logroño, dice:

«En Casareina todos los cojos y mancos que se dedican á pedir limosna formarán en el mes de Diciembre último una sociedad para jugar á la lotería, adquiriendo á escote entre 29 individuos el primer décimo, que era del sorteo de 23 de dicho mes, en el que les correspondió como premio 250 pesetas.

Hecho el reparto, previa la separación de una cantidad para seguir jugando, les favoreció la fortuna con 400 pesetas en el primer sorteo de Enero, con 200 en el segundo y con 600 en el último.

Si continúan obteniendo en sentido ascendente los favores de la suerte, pronto dejarán de implorar la caridad pública.

Un detalle; la sociedad, desde su fundación, tiene designado un niño de doce años para que saque los decimos.»

Se ha publicado una circular estableciendo desde el 15 del corriente, á igual fecha del mes de Agosto, la prohibición de la caza con arreglo á lo que dispone la ley,

esceptuando las palomas, tórtolas y codornices, que podrán cazarse desde 1.º de Agosto en los predios en que se hayan levantado las cosechas.

Ahora solo falta que la ley se haga cumplir.

El Juzgado de primera instancia de esta ciudad ha notificado una providencia dictada contra los ignorados herederos de Joaquín Curto Cid y de Josefa Curto Ventura.

El transporte «General Valdés» conducirá de Cádiz á Canarias la compañía de infantería de Marina, en pie de guerra, que embarcará en Canarias á bordo del crucero «Infanta Isabel» para Fernando Póo.

Con objeto de atender á las atenciones más urgentes, lleva el comandante del «General Valdés» 23.000 pesetas.

Ha cargado además 247.000 cartuchos Mauser con un completo material de campaña y 400 toneladas de carbón.

Asegúrase que va á ser movilizado todo el batallón de Infantería de Marina en San Fernando para enviarlo á reforzar la guarnición de Fernando Póo.

Todas las poblaciones de la provincia de Gerona están castigadas por el «dengue» de una manera extraordinaria; pero donde los efectos de dicha enfermedad son más sensibles es en La Sellera, en cuya población, según parece, han ocurrido en un solo día 15 defunciones y en una semana se han administrado los últimos Sacramentos á 27 personas en fermas.

Desde Burdeos dicen que los cavadores de una viña sita en Santa Cruz del Monte, pueblo del departamento de Girona, hallaron una ánfora enterrada, que contenía monedas de oro de Luis XVI.

Ocultaron los obreros el hallazgo, repartiéronlo entre ellos, y al tratar uno de cambiar las monedas en una casa de Comercio, fué detenido, descubriéndose el hecho.

La superioridad se ha servido aprobar las comisiones conferidas en el mes de Noviembre y Diciembre últimos al personal de jefes y oficiales de esta región, declarándolas indemnizables con los beneficios que señalan los artículos del reglamento que en la misma se expresan.

Los testigos y peritos en las causas vistas en la Audiencia provincial desde 1.º de Enero, pueden presentarse á cobrar sus dietas.

Un telegrama de Montevideo, dirigido por el presidente de la Asociación Patriótica Española al ministro de Marina, da cuenta de la llegada á aquel puerto del crucero «Rio de la Plata».

De imponente califica el despacho el recibimiento que se ha hecho á nuestro buque de guerra, habiéndose probado una vez más con este motivo el profundo amor que sienten por España, no solo nuestros compatriotas residentes en la América del Sur, sino todos aquellos pueblos que hablan nuestro idioma.

El doctor Díaz de la Quiotana hace poco ha obtenido de nues-

tro gobierno patente de invención por unos aparatos hidroeléctricos, en los que se suprime el uso del carbón, aparatos que tiene en estudio la Compañía Transatlántica y que sirven también para iluminar los ferro carriles.

Lo más original del procedimiento consiste en aprovecharse de la misma marcha de tren como motor para la producción de la luz. Una de las ruedas del coche que lleva el sistema, contiene la polea de transmisión para la dinamo y así, siempre que el tren marcha, muévase aquél origen del fluido que se transforma después en luz. Cuando el tren para, funcionan unas baterías de acumuladores, conmutadas convenientemente, las que se cargan durante el día.

Este sistema, cuyas ventajas se comprenden á primera vista, permite la iluminación de la vía, túneles, etc., y el aprovechamiento de varias aplicaciones, principalmente en los trenes de lujo (caloríferos, cocinas, encendedores, etc.)

La guarnición de Canarias, con arreglo á la organización últimamente acordada, se compondrá de las siguientes fuerzas:

De infantería.—Cinco batallones, ó sean dos regimientos y un batallón.

Artillería de plaza.—Cinco compañías.

Artillería de montaña. Dos baterías.

Caballería.—Un escuadrón que se envía en lugar de la sección montada que antes prestaba sus servicios en el Archipiélago de Canarias.

Se aumenta además, aquella guarnición, con una compañía de zapadores-minadores y con otra de telegrafistas.

La guarnición de Baleares se aumenta con una batería de montaña y con una compañía de telegrafistas.

Según dijo la prensa inglesa días atrás, los médicos de la Real Cámara y los altos empleados palatinos aconsejan á la reina Victoria que el viaje que piensa hacer á Italia sea por mar en lugar de hacerlo por tierra.

Si, como es de suponer, atiende estos consejos, dáse como seguro que visitará la ría de Arosa, de que tan buenos informes le han dado los admirantes de sus escuadras, no siendo entonces difícil que bajara á tierra en Villagarcía.

Leemos en el «Diario de Lérida» que en el Montseny, en los Pirineos y en otras zonas elevadas han caído copiosísimos nevascos, viéndose desde aquella capital completamente blancas dichas últimas montañas.

Cuéntase que existe el proyecto de construir nada menos que en París un circo taurino, que funcionará durante la próxima Exposición.

La capacidad del circo taurino parisiense será de 20.000 espectadores y se darán corridas diurnas y nocturnas, procurando que los precios sean los más arreglados para que no ocurra lo que la otra vez, que los explotadores vieron volar cinco ó más millones de francos.

Además de Mazzantini, torearán «Lagartigillo», «Bonarillo», «Rever-

te», «Fuentes», «Conejillo», «Algabernio», «Minuto», «Quinito», «Dominguín», y «Bombita» como primeras figuras, dándose entrada también en el cartel á los demás matadores de toros en ejercicio activo y á los principales novilleros.

Audiencia Provincial

Constituido anteayer el tribunal de la sección primera, bajo la presidencia del Sr. Ximenez, para ver y fallar una causa por lesiones causadas en riñas en la villa de Uldecona, los procesados se conformaron con la petición fiscal de dos meses y un día de arresto mayor.

Defendían á los procesados los letrados Sres. Galán y Orovio, y les representaban los procuradores señores Planas y Alfonso.

Ante el tribunal de la sección segunda, presidido por el Sr. Oiz, vióse en juicio oral una causa por hurto de estiercol valorado en 30 pesetas, de cuyo delito se acusaba á un vecino de Bot.

El Ministerio fiscal pidió fuese el procesado condenado á dos meses y un día de arresto mayor é indemnización correspondiente.

El letrado Sr. Galán sostuvo que su patrocinado debía ser absuelto libremente, por estimar que no resultaba debidamente justificado que sea autor de la sustracción que se le imputa.

SECCIÓN RELIGIOSA

Cultos para hoy

Se celebrarán solemnes Cuarenta Horas en la iglesia del Convento de Santa Clara, descubriéndose á S. M. á las ocho. A las nueve habrá Misa cantada y á las cinco de la tarde función de Reserva.

Termina hoy, á las cinco y media de la tarde, el Novenario de San Blas, en su iglesia titular.

En la iglesia de Nuestra Señora del Rosario empieza á las cuatro de la tarde el solemne Septenario á la Agonía de Cristo Nuestro Señor, con sermón por el elocuente orador Sagrado Rvdo. D. José Matamoros.

En los solemnes Oficios de la Catedral predicará hoy el distinguido orador M. I. Sr. don Salvador Lopez, Canónig, por oposición de dicha Santa Iglesia.

Hoy, la Archicofradía de María Inmaculada y Santa Teresa de Jesús celebrará en la iglesia de San Antonio los ejercicios mensuales de dominica con misa de Comunión general á las siete y media de la mañana y función con exposición del Santísimo Sacramento á las tres y media de la tarde.

El lunes, á las siete de la mañana, se celebrará una misa con las preces de costumbre por la difunta asociada Srta. D.^a Victoria Majordom.—R. I. P.

En la iglesia de San Juan continúa, á las siete y media de la mañana, la piadosa devoción de los Siete Domingos consagrados al glorioso Patriarca San José.

En la misma iglesia la Piá-Unión del sagrado Corazón de Jesús celebrará á las cuatro

de la tarde, con exposición del Santísimo Sacramento, sus funciones de dominica.

EL ABATE.

Correo Madrid

9 de Febrero de 1900.

Sesión borrascosa

Por resultar de sumo interés, suprimimos otras noticias para dar cabida al siguiente resumen del final de la sesión celebrada anteayer en el Congreso:

A las seis y media se reanudó la sesión, entrándose á discutir el impuesto de consumos.

El señor Arias Miranda presentó una enmienda pidiendo que se rebajen seis millones del cupo.

El señor Domínguez Pascual presenta otra enmienda pidiendo que se rebaje la décima parte del impuesto.

También la impugna el Sr. Comín. Varias voces:

—A votar.

Los secretarios salen á los pasillos buscando votos.

Se cruzan varios.

En las minorías se producen fuertes rumores de impaciencia.

El señor Comín prolonga su discurso hasta que el señor Romero Robledo le increpa.

En medio de una verdadera tempestad se levanta el señor Villaverde y pronuncia un enérgico discurso, declarando que si el Gobierno resulta derrotado en la votación, él abandonará su puesto.

Es interrumpido por grandes gritos de ¡A votar! ¡A votar!

Empieza la votación.

El señor Domínguez Pascual, varios ministeriales, los tetuanistas, gamacistas, liberales y republicanos votan contra el Gobierno.

En favor del Gabinete votan algunos gamacistas, varios independientes, el marqués de Soto Hermoso, Puig y Saladrigas y Planas y Casals (D. José María).

El presidente de la Cámara vota á favor del Gobierno. (Grandes rumores).

Resulta que hubo empate en 88 votos.

El escándalo que esto provoca no tiene precedentes.

Muchos diputados de pie sobre sus escaños amenazan á la presidencia, gritando:

—¡Tramposos! ¡Chanchulleros!

Tan espantosa confusión se prolonga un cuarto de hora.

El Presidente quiere que se lea el artículo correspondiente del reglamento, pero los gritos de ¡Esto ha sido un robo! ¡Qué dimitan! y otros ahogan la voz presidencial.

El señor Montilla recrimina al presidente.

Dice que los señores Silvela y Villaverde han realizado una acción poco decorosa.

Se muestra extrañado de que el señor Villaverde continúe en el banco azul.

El Sr. Villaverde dice: Continúo aquí solo por este escándalo que acabo de presenciar.

El Sr. Silvela se levanta.

Voces: ¡Dimisión! ¡Dimisión!

Dice que si el Gabinete cediera daría un ejemplo sin límites de debilidad.

Debemos continuar aquí porque tenemos el apoyo del país (Tumulto.)

No nos vamos porque no puede el Gobierno ceder ante los apetitos desenfrenados de unas minorías exiguas (Escándalo.)

El Sr. Gamazo declara que es imposible tolerar que se aumenten los gravámenes que pesan sobre los contribuyentes.

Protesta de que el jefe del Gobierno haya injuriado á las minorías.

El Sr. Silvela dice que no quiso injuriar á nadie.

El marqués de la Vega de Armijo también protesta de las palabras del Sr. Silvela.

Rectifican los señores Silvela y Montilla.

El señor Navarro Reverter dice que la Cámara no debe consentir que se grave más al país.

La agitación no se calma.

Cada frase de los oradores produce un nuevo tumulto.

El señor Romero Robledo se levanta para ablar, pero la presidencia suspende la discusión.

Entonces el señor Romero Robledo dice: «Mañana nos veremos.»

Del Transvaal

Se ha recibido un despacho de origen boer, dando cuenta de que los ingleses se vieron obligados á abandonar el cerro de Aldenstruit, repasanado el Tugela para ocupar de nuevo sus antiguas posiciones al otro lado del río.

Gran "Calé de Novedades"

DE ENRIQUE SEGARRA

El dueño de este establecimiento, que acaba de reformarle ensanchando su ya espacioso y elegante salon, tiene el gusto de anunciar que ha instalado un SERVICIO DE RESTAURANT continuo, desde las doce del día hasta la madrugada, confecionándose, con todo el gusto y adelantos de la moderna cocina, toda una agradable variedad de platos, resultando altamente económicos. GRAN SERVICIO DE RESTAURANT, especialmente las noches de bailes y festivos.

Vino del cosechero de BOT y ARNES

Se vende á 30 céntimos la media y á 4'50 pesetas cántaro, en la casa núm. 18 de la calle de Santa Ana y Garidells.

Se necesitan operarias para guarnecer el calzado. Zapatería **La Económica** Angel, 20, TORTOSA

Tortosa: Imp. de F. Baracs Cambios y

La gota y el reumático

El artrismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

CLINICA DENTAL del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de *níquel* y *aluminio dorado*, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas. Dientes de *caucho* (sistema antiguo), desde 5 ptas. En *níquel* ó *aluminio* (patentes), desde 10. En *oro* desde 20. Dentaduras completas en *caucho*, 100 (sistema antiguo). En *níquel* ó *aluminio*, desde 200; en *oro*, desde 500. Empastos, desde 5; *amalgamaciones*, desde 10; *orificaciones*, desde 20. *Mento-Piretrina*.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños. *Coralina*.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, desmenuar el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde. Arenal, 1, principal.—**MADRID**

OMEGA Este reloj de precisión, fabricado mecánicamente, reúne los últimos adelantos realizados en relojería moderna. Su *marcha uniforme* en todas las *temperaturas y posiciones*, la perfección y solidez de su construcción intercambiable, la elegancia de su forma y su baratura relativa, hacen que el **OMEGA** sea EL MEJOR RELOJ DE PRECISION CONOCIDO HASTA el día.

De venta en las buenas relojerías Este reloj se halla de venta en el Almacén de relojes de D. Carlos Coppel, Fuencarral, 25, Madrid, quien lo remite á la persona y punto que se le indigne, así como su catálogo ilustrado y gratuito, pidiéndolo por tarjeta postal.

HOTEL UNIVERSAL DE SALETA Y MALÉ 20, SAN PABLO, 20 (frente al Gran teatro del Liceo) BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura alón para banquetes, y salones en todas las habitaciones. Su buena cocina española y rancés y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort. Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia. *Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.*



DESARROLLO INFANTIL A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS LA Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día. La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Drogueria, TORTOSA. VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS. » » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

Posada Nueva

DEL **Aufarench (hijo)** (FERRERIAS) Tortosa

El dueño de esta Posada, D. AGUSTIN MARTI (*Aufarench*), deseoso de complimentar á sus numerosos amigos y de llenar un vacío que desde hace dias se venía notando en esta ciudad, ha montado su establecimiento con buenas habitaciones y comedores decentes, al estilo moderno.

Se sirven comidas desde 1 á 2 pesetas. Para mayor comodidad de los pasajeros, en dicha Posada hay carruajes de alquiler, propiedad del mismo dueño, para trasladarles donde les convenga, á precios muy económicos. De la misma Posada salen carruajes hacia la estación del ferrocarril á la llegada de todos los trenes. Además, en los bajos de la misma Posada hay buenas cuartos y un local apropiado para dar cabida de 10 á 15 carruajes. Hay tambien varias habitaciones destinadas especialmente para huéspedes, á precios muy módicos.

¿No equivocarse!

POSADA NUEVA del Aufarench (hijo), frente á la Estación del tranvia y junto al Puente Particular (FERRERIAS) Tortosa

NOTAS.—A las dos de la mañana, ó sea á la llegada de los trenes correos de Barcelona y Valencia, se halla ya abierta la Posada, en donde pueden albergarse los pasajeros que hayan de utilizar el coche de Gadesa y Pradecompte, habiendo en la misma carruajes para dirigirse á dichos pueblos, así como servicio de Restaurant para las personas que quieran utilizarlo.

De dicha Posada sale el carruaje-correo de Alfara, así como tambien el coche que hace el servicio entre Tortosa y los pueblos de Galera y Santa Bárbara.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS Sándalo Pizá MIL PESETAS

al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. *Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896.* Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

COLEGIO "LEON XIII"

de 1.ª y 2.ª enseñanza y carrera de facultad. Claudio Coello 55, Barrio de Salamanca Local construido exprofeso (especial para internos)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con patio para recreo, Galería de cristales para los días lluviosos, Magnífico Gimnasio y completos Gabinetes de Física, Química é Historia Natural. Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por las brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales consiguiendo más del 40% de sobresalientes sin ningún suspenso. Un ilustrado sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sacrosanta Religión; siendo frecuentes las conferencias de moral y los actos de Confesión y Comunión. Se admiten internos en condiciones ventajosas para las familias, cuyos honorarios son convencionales y según los servicios que reclamen del Establecimiento.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral. Curación de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca. Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Cautchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas. Elixir y Pasta Pétre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos ¿Queréis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito? Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA. Calle de la Universidad, 35 y 37 BARCELONA

Taller de sillas de varias clases DE DOMINGO SERRES GANDESA

En este establecimiento encontrarán las personas que se dignen visitar sillas de todas clases, balancines, etc., etc. Todos cuantos encargos se hagan se servirán con puntualidad.

Don Modesto Dalmau

Procurador de los Tribunales Rambla de San Juan, 115, 2.º Tarragona Aviso importante

D. VICENTE MORELLÓ, vecino del arrabal de Jesús, calle de Misericordia, núm. 24, facilita la venta y compra de fincas y dinero á préstamo con buenas hipotecas. Para mas detalles dirigirse al mismo.